
商工業従事者を中心とする皆様からの主な提言等と市側の回答要旨

皆様からいただいた主な提言等 その際の回答要旨 進捗状況（R2冬）

①下水道の普及
率

市内の工場は、どの程度下水道を利用しているのか。また、全体（各家
庭を含む）普及率はどうか。

下水道の工場のみの普及率については把握していません。全体での普及率は、公共下水道と
農業集落排水を合わせて87％となっています。

令和２年３月31日現在で、公共下水道と農業集
落排水を合わせた普及率は89%となっていま
す。

②富山湾岸ク
ルージング

富山湾岸クルージングにおいて、観光協会や旅行会社を巻き込んで、ク
ルージングだけではなく、船で和倉温泉へ行き、能登島を観光し、和倉
温泉に泊まるツアーを企画してはどうか。

観光遊覧船キラリンは滑川の周遊クルージングを主体として実施しており、和倉まで行くと地元
のクルージングが出来なくなるため、新たにもう一隻船が必要になるかと思います。また運輸局
の運行の申請関係が難しいということもあり、そういった課題を含め検討させていただきたいと思
います。

観光協会や旅行会社などが連携して、氷見航
路を活用し滑川市と氷見市とを結んだツアー
（富山湾横断クルーズ）を企画し、令和２年９月
から実施しています。

③第４期安田工
業団地

第４期安田工業団地の契約はどこまで進んでいるのか。
第４期安田工業団地においては、４区画中３区画について交渉中であり、契約はまだ締結してい
ません。地元への説明が完了次第、仮契約を行い、用地の売却に関する議案を議会へ提出した
いと考えています。

分譲した４区画すべてを売却し、現在事業者に
おいて、工場等の建設に向け、準備が進められ
ています。

④企業誘致
第４期安田工業団地に製造業以外の企業を誘致できないか。特に、AI
やIoTなどのIT企業を誘致できれば、市内にそういった活動が広がり、滑
川市も変化していくのではないかと思う。

現在、滑川市では科学・理数教育を進めており、地元企業の見学、学校への出前授業の実施や
ICT教育を進めています。将来的にはそういった人材を育てられるように期待していますので、IT
企業を誘致できればありがたいと思っています。

－

⑤経済活性化

滑川市は、ハード面は充実しているが、ソフト面が弱いと感じている。飲
食店や買い物をする場所など、市外で消費活動をするという意識が強い
のではないかと感じている。市内の経済が活性化するようなアイデアを
お聞かせいただきたい。

商工会議所の皆様からの意見もいただきながら、市としてもできることを協力していきたいと思い
ます。

－

⑥若者の意見
魚津市の若手向けのビジネススクールや市についてのアイデアを出す
会議のように、若手の意見を集めるような仕組みがあれば良いと思う。

今年度、商工会議所主催の青年交流事業に市の職員も15名ほど参加させていただきました。今
後も、商工会議所と相互に声掛けしながら、若い方の意見を市の行政運営に活かしていきたい
と思います。

－

⑦まちづくり

現在、中滑川駅周辺を整備しているが、飲食店は滑川駅周辺に密集し
ている。あいの風とやま鉄道や富山地方鉄道、コミュニティバスと滑川市
内の公共交通は発達しているため、市内に点在している施設を線で結
んで、さらに面的な発展をしていけるような、市内の回遊性を高める街づ
くりができれば、より滑川市内での消費活動が進むのではないかと思
う。

都市計画で用途別に区分できれば理想だと思いますが、永代地上権が障害となっています。商
業・飲食エリアを集中して作る方法はあると思いますので、一緒に考えていきたいと思います。

現在、実施計画に取り組んでいますが、引き続
き、市民や議会の意見に耳を傾けながら、国、
県、関係機関と連携し、事業計画どおり進めて
まいります。

⑧光彩

光彩からの景観は素晴らしいため、もっと市外の人にＰＲすべきものだと
思う。季節によって、来客数にばらつきがあるとのことなので、例えば、
サンセットクルージングとセットにしたディナーや日の入時刻に合わせた
ディナーを企画するなど、海の無い地域に住んでいる人への訴求を考え
てはどうか。

滑川市は宣伝下手と言われていますが、ＰＲに努めていきたいと思います。

県民限定の県内旅行の割引キャンペーンであ
る『「ドコイコ？」とやま旅。』において、富山湾岸
クルージングとパノラマレストラン光彩を組み合
わせた観光商品（富山湾岸クルージングと富山
湾展望美食プラン）が好評を博していました。

提言等の項目
R1夏開催の「市長と語る会」
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R1夏開催の「市長と語る会」

⑨コワーキング

地方には起業を応援するシステムが少ないと感じている。簡単な事務所
とネット環境や、そのような起業家が集まれる空間を提供し、起業する人
材を育てていく環境ができれば良いと思う。また、現在の若い人たちは
車に興味が無いため、電車で通える中滑川駅前のような場所が市外か
らも通えて良い立地だと思う。

滑川市においては、SOHOセンターがご提言のような施設にあたりますが、現在空き部屋は無い
状態です。また、常盤町にTORIOというコワーキングスペースがあり、実際に事業を行っている
方もいらっしゃいますので、そちらにもお問い合わせいただけたらと思います。

中滑川駅周辺整備事業において、事業等に活
用できるレンタルスペースを検討しています。
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